

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preelos de Abono

Table with 2 columns: Type of subscription (e.g., UN MES EN ESPAÑA) and Price (e.g., 125 PTAS.).

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION Plaza de Corti, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA Anuncios, Reclamos y Comunicados CENTRO DE ANUNCIOS

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Notas científicas

Un nuevo cometa. Se trata de un cometa modesto, telescópico, sólo perceptible con potentes instrumentos. Pero no por ello es menos importante...

Comet Brooks 16000 april 09500 Geneva 25432, 04550, 55432, slow north-herly nuclearstil.

Centralstelle He aquí la traducción ampliada de este telegrama:

Un cometa ha sido descubierto por Brooks el 16 de abril, a las 9 h. 50 m., (tiempo medio de Geneva, Estado de New York), siendo sus posiciones, en dicha hora, las siguientes:

Ascensión recta = 254° 32'

Distancia polar boreal = 45° 50'

Lento movimiento hacia el Norte; núcleo y cola.

Centralstelle (Centro de informaciones astronómicas).

El grupo de cinco cifras 55482 que aparece en el telegrama y que no se traduce, conforme pueden ver mis lectores, no tiene otro objeto que comprobar la exactitud de la transcripción telegráfica.

Y volviendo a nuestro cometa, es preciso consignar un hecho curiosísimo y que demuestra cuanto se trabaja por las ciencias en el extranjero.

El estudio de los clichés de Cambridge, se dedujeron las coordenadas del cometa para los días 11 y 15 de marzo y 1, 5 y 13 de abril.

El Sr. Presidente del Consejo, después de enterar a la Reina madre de las noticias que hasta esta mañana se tenían del viaje del Rey, regresó a su despacho oficial, en donde, como de ordinario, recibió a los periodistas.

El Sr. Maura manifestó en primer término que esta tarde se reunía nuevamente el Consejo de ministros para proseguir el estudio de los presupuestos parciales, expresando que no asistiría el ministro de Hacienda, en atención a la decaída de familia que en los actuales momentos pesa sobre él.

Nuevamente se habla de crisis—añadió el Presidente—y veo que en esta ocasión los tiros se dirigen contra el ministro de Marina, el cual, muy ajeno a lo que pueda decirse, se hallará quizás en estos instantes visitando las fortificaciones de Ceuta. Hacía tiempo que no se hablaba de dicho tema, y por lo visto era ya llegado el momento de reanudar.

Yo no sé si podré ir a Sevilla a incorporarme al Rey, pues como todo, esto se halla sometido a las circunstancias, sin que esto quiera decir que haya desistido de dicho viaje.

Yo no desisto más que de lo imposible.

Fué interrogado el Sr. Maura, respecto del contenido de telegramas nuestros

de Ceuta y Tánger, que se refieren a disgustos surgidos con motivo de no reconocerse personalidad al hijo de Mohamed Torres para cumplimentar al Rey en Ceuta, en representación del Gobierno del Sultán.

Ha afirmado nuevamente el Sr. Maura que las Cortes reanudarán sus tareas el próximo día 16, no ocultando que esa cosa que está supeditada al viaje de S. M.

En el Ayuntamiento

SESION DE ANOCHE. Anoche celebró sesión el Ayuntamiento. Estuvo presidida por el Sr. Planas, y asistieron los concejales señores Pou (D. F. y D. J.), Calafell, Bonnin, Villalonga (D. A. y D. F.), Ramis (D. A.), Fuset, Rosselló, Mateu, Font, Castaño, Castañer, Serra, Massanet, Piña, García, Rebassa, Obrador, Perera, Juan, Quijada, Martorell, Alemany, Fuster, Canet y Rosselló y Gómez.

Acta, cuentas y extractos. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior. Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se leyeron y aprobaron los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Abril para publicar en el Boletín Oficial.

El bosque de Bellver. Se leyeron varios oficios de los señores Capitán General y Gobernador Civil, comunicando la orden telegráfica del señor ministro de la Guerra sobre el libre tránsito del público por el bosque de Bellver.

El Sr. Alcalde da cuenta de que debe haber salido en el correo de ayer una instancia pidiendo al Ministro de la Guerra la desaparición del polvorín de Bellver con una carta de recomendación para el Sr. Maura.

El Sr. García aplaude el celo del Sr. Alcalde en este asunto, haciendo presente que el vecindario debe tener cuidado en evitar cualquier contratiempo que pudiera dar ocasión a que explotara el polvorín.

Se dió cuenta de una solicitud presentada por D. Jaime Mir Mas, vigilante tercero de la cárcel, pidiendo que se le abonaran los gastos del viaje a Madrid para el estudio de la antropometría.

Se acordó que pasara a la comisión respectiva. También se acordó que pasara a la comisión una solicitud del director de la Prohomonía del Sacramento de la iglesia de la Merced pidiendo una lámpara que existía en la demolida puerta Pintada para empotrarla en la fachada de aquella iglesia que linda con la plaza.

La Comisión de Hacienda emite dictamen en el sentido de que en presupuesto existe crédito para aumentar el número de faroles que ha propuesto la Comisión de Alumbrado.

Se aprueba una cuenta de 140 pesetas para el arbolado del Ensanche.

El Sr. Serra denuncia los abusos de los chiquillos echando a perder el arbolado del Ensanche y el jardín de la plaza de Zanoguera. Pide que la guardia municipal vigile aquel sitio.

Se concede permiso a D. Antonio Martorell y Mir para construir una casa en el Hostalet d' en Cañellas, a D. Gabriel Benassar para construir una tienda en la calle de Capuchinas y a D. Juan Lliteras para construir una casa en la calle de Despuig (Santa Catalina).

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Obras referente a ciertas obras de reforma del depósito de agua potable situado en la plaza de la Navegación de Santa Catalina.

Se acordó se procediera a la reparación del camino comprendido entre el Coll den Rebasa y Can Pastilla, accediendo de esta manera a la petición del ramo de guerra.

El Ayuntamiento se enteró de un oficio de D. Pedro Sureda dando las gracias a la Corporación por haber sido nombrado profesor de la escuela municipal de ciegos.

El concejal D. Miguel Bibiloni pide por escrito un mes de licencia para poder ausentarse de Mallorca. Se le concede.

Una mejora. El Sr. Martorell hace presente que en ciertas ocasiones la prensa ha hablado de paseos que debían construirse. Con este motivo se fija en un artículo publicado por LA ÚLTIMA HORA, el año 1898 recomendando la construcción de un paseo que atravesara Son Armadans, y

al efecto lee algunos párrafos de aquel artículo. Dice que el articulista previó todo lo que ha sucedido: que el bosque es del libre disfrute de Palma, y por tanto, ahora debe pensarse en la construcción de un paseo, que bien pudiera ser el que se propone en el artículo en cuestión. Esta vez el articulista, se ha sentido profeta, habiéndose verificado cuanto apuntó en el artículo de referencia. En su consecuencia, propone que el número de LA ÚLTIMA HORA, en que se inserta el artículo de que se trata, original del notable jurista don Alejandro Rosselló pase a la respectiva Comisión para que el Ayuntamiento estudiara la construcción del referido paseo.

El Sr. Pou (D. J.) dice que en la casa existe una proposición que viene a ser la misma que la que pide el señor Martorell, y por tanto suplica que la Comisión se fije también en aquella proposición.

Se aprueban las proposiciones. Ruegos y preguntas. El Sr. Font se queja de que existan en los suburbios calles sin rotular y por tanto propone que no figurando en presupuesto cantidad suficiente para rotularlas, en el próximo presupuesto se aumente aquella cantidad. De esta manera se evitará el que muchos vecinos dejen de figurar en el censo por no estar legalmente empadronados.

El mismo señor dirige una moción a la Comisión de Alumbrado para que obligue a la compañía de gas a pintar los faroles del alumbrado público lo mismo que para que repare ciertos defectos de los mismos.

El Sr. Castañer de la Comisión, dice que ésta se ha ocupado del asunto. El Sr. Castañer propone que se gratifique en alguna cantidad al médico que asiste a los enfermos pobres de los baños de San Juan de Campos, pues que el año pasado no se le gratificó.

Se acuerda que la proposición pase a la respectiva Comisión para su informe. El Sr. Massanet hace presente la necesidad que existe de recomendar al vecindario que llenen las fuentes, lo mismo que dar orden de que se haga con los depósitos públicos.

El Sr. Ramis (D. A.), denuncia una pared ruinoso que existe en la calle de la Almudenera.

El Sr. Quijada llama también la atención sobre la pared ruinoso del Hospital Militar lindante con la calle de los Olmos.

El señor Castañer hace presente a la Comisión de Obras la conveniencia de construir una acera en la plaza de la Seo, para comodidad del vecindario. Propone que esta acera fuera continuación de la que existe en la calle de Palacio, la cual debería seguir bordeando las casas de dicha plaza. Además, dice que frente al portal de la Catedral debía construirse otra, muy ancha, que fuera a buscar la línea de la calle.

Se acuerda que la proposición pase a la Comisión de Obras. Sobre murallas. El Sr. Rosselló y Gómez hace presente que hace algún tiempo se procedió al derribo de las murallas y que apesar de transcurridos dos años, solo se ha derribado una parte de aquél recinto.

Se queja de que no se haya continuado el derribo y pregunta si este ha de quedar paralizado o si ha de continuar. Opina que se debe seguir derribando el recinto amurallado.

Invita a la Comisión para que ésta active las gestiones necesarias a fin de hacer desaparecer los obstáculos que existieran y que fueran entorpecimiento para la continuación de aquél derribo. Hace presente que durante el año último nada se ha hecho para proseguir el derribo; por patriotismo no se debía dejar de las manos, a fin de que las ventajas que proporciona el derribo, no sean un mito; y para que no sean un hecho los vaticinios que se hicieron a raíz de aquella importante concesión.

Propone que la Comisión de Murallas comience el proyecto de derribo de las porciones sucesivas de trozos de muralla y que de los trabajos que se hagan, cada quince días se dé cuenta al Ayuntamiento, a fin de que éste esté enterado de lo que pase en el seno de la Comisión.

El Sr. García se lamenta de la falta de asistencia del Sr. Rosselló a las comisiones y a las sesiones del Ayuntamiento, pues que de esta manera no ha podido enterarse de lo que la Comisión de Ensanche ha hecho. Dice que ésta ha trabajado con insistencia, con perseverancia en el asunto del derribo de las murallas y en todo lo que a ella afecta.

Con este motivo, el Sr. García explica los trabajos que la Comisión ha hecho para conseguir que se anulara la intervención del ramo de guerra en el derribo de las murallas a fin de que los trabajos del derribo pudieran efectuarse con rapidez; y dice que hasta últimamente, hasta la venida de S. M. se ha tratado este asunto; que el Monarca estaba dispuesto a firmar una R. O., que no ha podido hacerse, merced a ciertas dificultades que a última hora surgieron.

Entiende el Sr. García, que sin aque-

lla R. O., sin la separación de la intervención del ramo de guerra no se puede continuar el derribo, ya sea en uno ya en otro sentido. Con lo que respecta al derribo de trozos de muralla, dice que el proyecto está hecho, están terminados los trabajos, pero que están en suspenso esperando la resolución del Ministro de la Guerra.

El Sr. Rosselló dice que las palabras del Sr. García son la coronación de todo lo que él ha dicho. Existen, pues, dificultades para continuar el derribo. Dice que sus palabras han sido pronunciadas sin consulta previa, para que sus compañeros hicieran el uso que quisieran de su proposición. Solo pretende que los inconvenientes que existen, desaparezcan y que el Ayuntamiento trabaje con entusiasmo para conseguir remover los obstáculos que se oponen a la continuación del derribo de murallas.

El Sr. Planas dice que el ministro de la Guerra a su paso por esta ciudad se llevó un pliego en el que se hace constar todo lo que desea el Ayuntamiento relativo a las murallas. Añade que el Sr. Linares contestará cuanto antes a la petición que le ha hecho la Comisión de Ensanche.

El Sr. García rectifica y dice que las dificultades que ahora surgen son debidas a la tramitación de las reales ordenes dictadas; dice que sabe que en Madrid existía buena voluntad cuando se dictaron aquellas reales ordenes y que ahora se espera la aclaración de las mismas para poder continuar el derribo.

El Sr. Rosselló dice que si ha dado su palabra el Sr. Maura, como ha dicho el Sr. García, de que se removerá este asunto, no tiene inconveniente en retirar su proposición; que una palabra del Sr. Maura es garantía más que suficiente para que el asunto quede solucionado a satisfacción del Ayuntamiento.

Y se levanta la sesión, siendo las ocho y 45 minutos.

Declaración.—La escuadra inglesa delante de Gibraltar.—Zafarrancho de combate. Cádiz 4 a las 17'30. Los elementos oficiales que acompañan al Rey en su viaje, niegan toda importancia al hecho de que no haya ido a Ceuta a recibir al Monarca la embajada mora, como se había anunciado.

La escuadra inglesa saludó al Rey en frente de Gibraltar, con una salva de cañonazos, a la que contestó el Cardenal Cisneros. Al medio día el Rey ordenó un zafarrancho de combate, sorprendiendo a la oficialidad de los buques en el momento en que se preparaban para almorzar.

Buenos blancos.—Un telegrama. Cádiz y a las 17'40. Durante la travesía desde Ceuta a Cádiz el rey hizo buenos blancos tirando sobre botellas que con tal objeto se tiraban al mar.

Al pasar frente a Tarifa, dirigió a la reina un telegrama, por medio de banderas, para que le fuera trasmitido por el telégrafo sin hilos.

Recepción.—Desfile. Cádiz 4 a las 18'30. La recepción que se ha celebrado en la Casa Consistorial ha resultado brillantísima.

El rey se asomó al balcón siendo aclamado por el inmenso gentío que invadía la plaza de Isabel II; y las tropas desfilaron en su presencia.

Recepción estudiantil.—Bandejas.—Fiesta marítima.—Apilamiento. Cádiz 4 a las 21'30. El rey visitó la facultad de medicina, donde se verificó la recepción de los estudiantes con sus banderas.

Luego estuvo en el hospital Mora y en el templo de San Felipe, donde se reunieron las Cortes del reino en 1812.

Allí se efectuó la comida de los pobres, hallándose presente el rey. Ultimamente el rey ha asistido al banquete dado en su obsequio en casa Mora, fundador del hospital de este nombre, habiéndose embarcado seguidamente.

En estos momentos se está celebrando la fiesta marítima. El muelle está iluminado a la veneciana.

Se ha conseguido que el rey permanezca en esta ciudad hasta el viernes por la tarde.

Breve visita. Cádiz 4 a las 23. Antes de embarcarse el rey estuvo breves momentos en el Casino Gaditano, acompañándole en el coche el príncipe Jenaro a quien el público contemplaba con curiosidad.

FABRA (De nuestro corresponsal especial) Festival escolar.—Se cierra la asistencia. Cádiz 4 a las 20'50. El rey ha desembarcado a las tres y media de la tarde, y se ha dirigido a celebrar la recepción en el ayuntamiento, la cual ha estado muy animada.

El festival escolar estuvo soberbio. En todas partes ha sido muy aclamado el rey.

Muchas personas sienten que no acompañe al monarca el señor Maura.

Las lindas gaditanas. Cádiz 4 a las 20'50. El rey come hoy en la casa Mora.

Luces y muchas iluminaciones y las lindas gaditanas con sus mantones. Me dicen que el rey no marchará hasta pasado mañana.

Espinilla. La Alfombrera. Habiéndose acordado repartir, de los beneficios del último ejercicio un dividendo activo de veinte pesetas por acción, los señores accionistas podrán cobrarlo todos los días laborables de 10 a 12 en las oficinas de la Sociedad calle de Berard, número 26.

Palma 30 de Abril de 1904.—Por acuerdo de la Junta. El Vocal secretario, Gregorio Vicens.

Politica

Hablando con el Sr. Maura

Madrid 3.

El Sr. Presidente del Consejo, después de enterar a la Reina madre de las noticias que hasta esta mañana se tenían del viaje del Rey, regresó a su despacho oficial, en donde, como de ordinario, recibió a los periodistas.

El Sr. Maura manifestó en primer término que esta tarde se reunía nuevamente el Consejo de ministros para proseguir el estudio de los presupuestos parciales, expresando que no asistiría el ministro de Hacienda, en atención a la decaída de familia que en los actuales momentos pesa sobre él.

Nuevamente se habla de crisis—añadió el Presidente—y veo que en esta ocasión los tiros se dirigen contra el ministro de Marina, el cual, muy ajeno a lo que pueda decirse, se hallará quizás en estos instantes visitando las fortificaciones de Ceuta. Hacía tiempo que no se hablaba de dicho tema, y por lo visto era ya llegado el momento de reanudar.

Yo no sé si podré ir a Sevilla a incorporarme al Rey, pues como todo, esto se halla sometido a las circunstancias, sin que esto quiera decir que haya desistido de dicho viaje.

Yo no desisto más que de lo imposible.

Fué interrogado el Sr. Maura, respecto del contenido de telegramas nuestros

Por Telégrafo

Nafragio. Madrid 4 a las 13'30. Un despacho de Vigo que se ha recibido con retraso, dice que el bergantín goleta Judía de la matrícula de Palma, ha naufragado, perdiéndose completamente. La tripulación se ha salvado.

Preparando festejos.—No se confirma. Madrid 5 a las 1'30. París.—Los periódicos de esta capital anuncian que se ha creado una junta, formada de elementos profesionales y camorales para preparar los festejos que se han de celebrar cuando el rey de España D. Alfonso XIII visite París.

Le Temps publica un despacho diciendo que en Copenhague se espera la visita de D. Alfonso en Agosto próximo.

San Petersburgo.—No se ha recibido noticia alguna confirmando la que ha circulado de haberse tomado Minchnang.

El Rey en Cádiz

Llegada del Rey.—Las llaves de la ciudad.—Gentío. Cádiz 4 a las 17'30. El buque Giraldá ha llegado a las 3'50, desembarcando en este puerto S. M. a las 4'30.

Se le ha tributado un gran recibimiento en el desembarcadero. Al llegar a la puerta del Mar, el gobernador militar se ha adelantado a la comitiva entregando al monarca una preciosa llave de la ciudad, construida expresamente, de oro y plata.

El aspecto del muelle y de la muralla era indescritible por el gentío inmenso que acudió allí a presenciar el desembarque del Rey.

Te-Deum.—Recepción.—Betadura.—La navegación por el estrecho. Cádiz 4 a las 17'30. Se ha cantado un Te-Deum en acción de gracias por la llegada del Monarca.

Ahora asiste a la recepción oficial que ha de tener lugar en el Ayuntamiento. En el dique acaba de botarse felizmente al agua el vapor Bustamante, sin presenciarlo el Rey.

La navegación por el estrecho ha sido felicísima por estar el mar en completa calma.

Se vende el predio SON CABRÉ

De unas 14 á 16 cuarteradas poblado de almendrón é higueras y situado en el kilómetro 55 de la carretera de Artá y encima una colina punto muy alegre.

Para informes y detalles: L' amo en Jaume en el predio, ó en Palma, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia-10.

Almacenes S. José BRONDO ESQUINA BORNE Grandes novedades para Primavera y Verano

La casa que vende más barato MÁQUINAS PARA COSER Wertheim Y PARA HACER CALCETA, VENTA A PLAZOS

Santo Domingo núm. 10, Palma SE COMPRAN Y VENDEN FINCAS CONSTITUCIÓN DE HIPOTECAS

Calle de Rubí, núm. 20, principal ALCANCE DE LA NOCHE La guerra ruso-japonesa

El paso del Yalú Part del general Kuroki—Cinco días de combate—A través del Yalú—Captura de 23 cañones rusos—Las pérdidas respectivas.

Actualidad La guerra ruso-japonesa

El paso del Yalú Part del general Kuroki—Cinco días de combate—A través del Yalú—Captura de 23 cañones rusos—Las pérdidas respectivas.

Actualidad La guerra ruso-japonesa

El paso del Yalú Part del general Kuroki—Cinco días de combate—A través del Yalú—Captura de 23 cañones rusos—Las pérdidas respectivas.

Actualidad La guerra ruso-japonesa

El paso del Yalú Part del general Kuroki—Cinco días de combate—A través del Yalú—Captura de 23 cañones rusos—Las pérdidas respectivas.

Actualidad La guerra ruso-japonesa

El paso del Yalú Part del general Kuroki—Cinco días de combate—A través del Yalú—Captura de 23 cañones rusos—Las pérdidas respectivas.

saba atacar al enemigo el 1.º de Mayo, al rayar el alba. A este efecto concentró todo el fuego de su artillería contra las posiciones rusas situadas entre Kialientse y Yoseho.

Los japoneses apresaron 28 cañones de tiro rápido y numerosos fusiles con municiones, haciendo prisioneros á 20 oficiales y numerosos suboficiales y soldados.

El general Kuroki añade: He sabido que los generales Zassulich y Kashraiski están heridos. Los rusos tuvieron mas de 800 muertos y los japoneses 700.

Los estrenos en Madrid

De nuestro colega El Diario Universal cortamos las siguientes líneas: En el Español La Tosca.—La compañía Mendoza-Guerrero ha sido sustituida en el Español por una muy modesta: la del marqués de Premio Real, que se propone dar á conocer las mejores obras del teatro extranjero en una breve temporada.

En esa compañía figuran actores jóvenes y animosos casi todos, y conocidos ya ventajosamente algunos y el marqués de Premio Real, que se ha reservado la dirección, piensa contratar para cada obra á los actores renombrados de que pueda disponer y que sean necesarios; así lo ha hecho ya al inaugurar la temporada, contratando á Donato Jiménez para interpretar el papel de Scarpia y poner en escena La Tosca, de Sardou, traducida por González Llana y Franesco Rodríguez.

Del drama representado y de su autor, no creo oportuno decir nada porque ambas son cosas juzgadas hace tiempo: no es ese, ni mucho menos, á mi juicio, el teatro extranjero que nos interesa conocer, y el marqués de Premio Real hubiera hecho mejor, ya que es indudable su buen gusto, eligiendo otra obra para comenzar sus tareas.

De la interpretación sí puede hablarse, y en primer término hay que hacer lo de la señora Mesa, encargada del papel de Floria. En él me gustó la discreta actriz menos que en el repertorio cómico que últimamente la vimos hacer en El Yalú. No es que carezca en absoluto de condiciones para el género dramático, al contrario, en ese mismo papel de Floria nos demostró excelentes; pero no tiene, por el momento al menos, las suficientes condiciones para llegar á la expresión de las violencias trágicas pintadas por Sardou en los dos últimos actos de su obra. No obstante, Paeucla Mesa, que es una buena actriz, se hace aplaudir en La Tosca, y seguramente logrará triunfos mayores en obras que se adapten más á sus condiciones.

El Sr. Hompaaera, primer actor de la compañía, hace también discretamente el papel de Mario, y contribuye al buen éxito de la labor de Paeucla Mesa en las escenas que con ella tiene.

De Donato Jiménez poco hay que decir: hace el papel de Scarpia con autoridad, y como director de escena su labor en La Tosca es poco menos que irreprochable.

De los demás actores pueden ser mencionados Valentin y Puga, y la interpretación en conjunto resulta aceptable, sobre todo si se tienen en cuenta circunstancias de tiempo más atendibles en este caso, que las de lugar.

El Español en Mayo, no es, ni mucho menos, el Español de Enero.

En Eslava El género chico, obra estrenada ayer en Eslava, pretende ser una sátira intencionadísima, y no pasa de ser una inocentada suficientemente sosa para aburrir al público durante cuarenta y cinco minutos.

catándose de ello protestó ruidosamente. Al final de la obra no fueron llamados los autores. De la interpretación tampoco hay nada que elogiar, como no sea las pueras de la señorita Font que estuvieron muy en carácter durante todo el cuarto cuadro. La señorita Font interpretaba un papel de bailarina, y de cintura abajo lo interpretó con mucho acierto; parecía una bailarina auténtica.

De los demás actores ninguno merece elogio; el señor Osals, que quizás pudiera ser un excelente bailarín, demostró que no es tan buen actor como yo le había creído; en el cuadro segundo imitó á Carreras sin valor y sin gracia, y en el resto de la obra no hizo nada de particular. Otra ilusión perdida!

ALEXANDRO MIQUIS.

Nuestra información

Una explosión de gas Serían las nueve y media de la noche cuando ocurrió en la casa que en la calle de la Palma, habita el capellán del Instituto D. Pedro Martí una explosión de gas que puso en alarma á todo el vecindario por la eorda detonación que produjo.

El hecho ocurrió á causa de que el lampista encargado de la colocación de la tubería dejó involuntariamente sin tapar una placa de latón que había colocado ayer.

Cuando el señor Martí se proponía enseñar la casa á dos alumnos entró con la criada en la cocina donde ocurrió la explosión.

Los médicos Sres. Font y Monteros y Villalonga practicaron la cura á los heridos sien lo el más grave de todos la criada que presenta quemaduras en la cara y manos.

Acudieron á la casa expresada el cabo de la guardia municipal nocturna señor Gilet con varios otros y algunos vecinos.

D. Pedro Martí ha pasado la noche sin ser molesto por las quemaduras que presenta en la cara y principalmente en la mano derecha.

El estado de los demás heridos es satisfactorio, de lo que nos alegramos.

De Hacienda Por el ministerio de Hacienda y con arreglo al turno de antigüedad de cesantes, ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia D. Rafael Velazco Belmonte.

Traslado de un polvorin Por el correo de ayer tarde se remitió al Sr. Ministro de la Guerra la siguiente exposición, que resulta de mucho interés para Palma:

Excelentísimo señor: El Alcalde, Presidente del Ayuntamiento de la ciudad de Palma, capital de la provincia de Baleares, á V. E. con todo respeto expone:

Que, desde el año 1897 se gestiona por el ramo de Guerra la construcción de uno ó varios polvorines en condiciones estratégicas; cuyo propósito coincide con el deseo del vecindario de que se emplacen lo más lejos posible de la ciudad y de los poblados que la circueñan.

Hasta el presente, empero, no se ha realizado la obra por inconvenientes que esta Alcaldía desconoce, aunque supone relacionados con el expediente de expropiación de los terrenos para emplazamiento de los nuevos polvorines, y si que se prolonga el riesgo que corre el vecindario con el almacenamiento en la vecindad de grandes cantidades de pólvora, municiones y explosivos.

Este riesgo y amenaza constante, ha crecido extraordinariamente coincidiendo con el aumento de guarnición, por la mayor cantidad de materias almacenadas en los polvorines de Bellver y de Santa Margarita, hasta el punto de constituir una preocupación constante el temor de una explosión cuyas consecuencias serian aterradoras.

Y ya que el pueblo de Palma ha conseguido el Real permiso de libre tránsito por el bosque y por tanto el mayor peligro existe, esta Alcaldía, extendiendo á V. E. la gratitud inmensa que siente por la concesión, espera que se servirá completarla y al efecto se hora en la

Suplicarle: que se sirva disponer de la inmediata construcción de los nuevos polvorines alejados de los poblados, allanando para ello los obstáculos que acaso ofrezca el expediente, á fin de que en el plazo más breve posible, puedan trasladarse á lugares de relativa seguridad las materias inflamables y explosivos que existen en los polvorines de Bellver y Santa Margarita.—Palma 4 Mayo de 1904.—Antonio Planas.

Una riña La guardia civil del puesto de Ibiza da cuenta de que han sido detenidos dos vecinos de San Jorje confesos de haber reñido pegándose con piedras.

Los referidos sujetos se produjeron varias heridas en diferentes partes del cuerpo.

Ambos sujetos son el correspondiente atestado han sido puestos á disposición del Juez.

Un homicidio En la casa de campo Can Tonió, del término municipal de San Antonio (Ibiza) días pasados acaeció un suceso, que tuvo fatales consecuencias.

Sábese que José Torres Riera de 30 años de edad, sostuvo una acalorada disputa con su convecino Miguel Tur Bonet, también de la misma edad.

Ambos searon á reñir las armas. El Tur, arremetió con una cuchilla de grandes dimensiones contra el Torres, infrándole una herida en el cuello, que le produjo la muerte instantánea.

El cadáver del Torres fué hallado en el expresado sitio.

La guardia civil prestó las oportunas diligencias deteniendo á Joaquín Expósito (a Castellar, por resultar cómplice del homicidio.

De los demás actores ninguno merece elogio; el señor Osals, que quizás pudiera ser un excelente bailarín, demostró que no es tan buen actor como yo le había creído; en el cuadro segundo imitó á Carreras sin valor y sin gracia, y en el resto de la obra no hizo nada de particular. Otra ilusión perdida!

ALEXANDRO MIQUIS.

Notas del Carnet

Entre el pasaje salido ayer tarde para Ibiza en el vapor correo Lulio figuraban, D. Vicente Torres, D. Rafael Perelló, D. Narciso Tarrés y D. Juan Alomar.

Para Valencia salieron en el mismo vapor, D. Agustín Goma, doña Pilar Villalonga, doña Angeles Maura, D. Mateo y D. Guillermo Zaforteza, D. Pedro Causser, D. José Cervera, D. Antonio Maura, D. Antonio Domenech, doña Dolores Lacambra y D. José García.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Barcelona á bordo del vapor correo Balear, figuraban D. Manuel Ruiz, don Lorenzo Gallego, D. Luis Palliser, doña María Aral, D. Juan Martí, D. Juan Belva, D. Pedro Suncio, D. Jaime Masdeu, D. Francisco Serriá, doña María Oley, doña Filomena Baller, D. José Colom, doña Asunción Mendibure, don Ramón Escardó y D. Eduardo Aneaga.

En el mismo vapor han venido el conocido literato D. Juan Albover, don Juan Berresó, D. Domingo Pastor, don Francisco Olivares, D. Gabriel Ramis, D. Juan Bonet y D. Jesús Casanovas.

En el mismo vapor han salido esta tarde para Barcelona, entre otros, D. Juan Ros, D. Antonio Mas, D. Jorge Martí, D. Domingo Pomar, D. Pedro Pons, D. José March, D. Antonio Roselló, D. Martín Comas y D. Jaime Serra.

Banca y Bolsa

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Dólar, Dividendo, Cupel. Includes entries for Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Militares

Como en días anteriores esta mañana han acudido al campo de la Torre d'en Pau, los excedentes de cupo y las dos compañías del Regimiento de infantería de Baleares núm. 1, al mando del comandante Sr. Mathé.

Los excedentes, han terminado ya los ejercicios de tiro, siendo fadados de alta y licenciados el próximo sábado.

Efemérides

5 Mayo de 1821 Fue asesinado por el populacho el presbítero Matías Vivesa, llamado el cura de Tamajón.

Contribuyó al levantamiento contra los franceses, y se distinguió por su odio á las cortes de Cádiz y á los liberales, y tramó una conspiración para derrocar á mano armada la Constitución.

Religiosas

El movimiento de embarcaciones ha sido en este puerto durante el día de hoy ha sido el siguiente:

Entradas A las siete ha llegado el vapor correo Balear con procedencia de Barcelona. Poco después lo ha efectuado el vapor correo Cataluña, procedente de Ibiza.

También ha llegado el falucho Plata de Santany.

Salidas A la hora de costumbre se han hecho á la mar esta tarde para Mahón y Barcelona, respectivamente, los vapores correos Isla de Menorca y Cataluña.

Sobre las ocho de la mañana ha salido para Cabrera, el vaporcito de este nombre.

Otras noticias Mañana de seis á siete de la misma, debe llegar con procedencia de Barcelona, el vapor correo Miramar.

Al medio día saldrá el vapor correo Balear para Ibiza y Alicante.

Ha salido del puerto de Valencia para el nuestro el falucho Antonio con un cargo de granos.

A Cartagena ha llegado sin novedad el laud Marta de esta matrícula, con hierro viejo y otros efectos.



